

# Pressemitteilung



die LÜBECKER MUSEEN | Schildstraße 12 | 23552 Lübeck

**„Günter Grass-Preis - von Autoren für Autoren“  
geht an Katja Lange-Müller  
Preisverleihung: Sonntag, 19. Februar 2017  
Bürgerschaftssaal im Rathaus zu Lübeck**

Kulturstiftung Hansestadt Lübeck  
die LÜBECKER MUSEEN  
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit  
Jutta Junge  
Schildstraße 12  
23552 Lübeck  
Telefon + 49 (0) 451 122 – 7567  
Fax + 49 (0) 451 122 – 4106  
presse@die-luebecker-museen.de  
www.die-luebecker-museen.de

Das Buddenbrookhaus und das  
Günter Grass-Haus werden gefördert von:

**Lübeck, 12. Januar 2017**



Die Beauftragte der Bundesregierung  
für Kultur und Medien

Zum zwölften Mal treffen sich im Februar 2017 auf Anregung von Günter Grass Autoren in Lübeck, um miteinander über ihre aktuellen Arbeiten zu diskutieren. In diesem Jahr werden Zora del Buono, Dagmar Leupold, Eva Menasse, Norbert Niemann, Robert Schindel, Fridolin Schley, Ingo Schulze, Tilman Spengler und Feridun Zaimoglu als Gäste erwartet.

Im Rahmen des Lübecker Literaturtreffens werden die Autoren den von ihnen gestifteten Literaturpreis zum vierten Mal verleihen. Diese Veranstaltung findet in Zusammenarbeit mit der Kulturstiftung Hansestadt Lübeck/Günter Grass-Haus statt. Erstmals trägt der Preis einen neuen Namen. Mit dieser Umbenennung soll betont werden, darin sind sich alle Beteiligten und auch der Vorstand der mit seinem Nachlass betrauten Stiftung einig, dass gerade dieser Preis ein Preis ist, wie ihn sich Günter Grass gewünscht hat. Von Autoren angeregt, gestiftet und an von ihnen besonders geschätzte Kollegen vergeben.

**Am 19. Februar 2017 erhält Katja Lange-Müller  
den „Günter Grass-Preis - von Autoren für Autoren“.**

die LÜBECKER MUSEEN: Buddenbrookhaus | Günter Grass-Haus | Industriemuseum Geschichtswerkstatt Herrenwyk | Katharinenkirche | Museum Behnhaus Drägerhaus | Museum für Natur und Umwelt | Museum Holstentor | Museumsquartier St. Annen · Kunsthalle St. Annen · St. Annen-Museum | TheaterFigurenMuseum | Völkerkundesammlung

Die Laudatio hält Eva Menasse. In der Begründung zur Preisverleihung heißt es:

„Katja Lange-Müller hat sich mit ihrem messerscharfen, todkomischen, lebensklugen und menschenfreundlichen Werk von Anfang an nicht nur die Liebe ihrer Leser, sondern auch die Bewunderung ihrer Kollegen verdient. Katja Lange-Müllers Literatur - kein Wort zuviel und jedes perfekt gewogen.“

Der aus Spenden der Autoren mit Unterstützung der Günter und Ute Grass Stiftung dotierte Literaturpreis wird seit 2011 im Zweijahresrhythmus vergeben. Der erste Preisträger war Günter Herburger, es folgten Ernst Augustin (2013) und Irina Liebmann (2015).

Die Preisverleihung findet am 19. Februar 2017 um 11 Uhr im Bürgerschaftssaal des Rathauses zu Lübeck, Breite Straße 62, statt. Das Günter Grass-Haus bittet um Anmeldung bis zum 12. Februar 2017 im Shop des Museums unter [shop@grass-haus.de](mailto:shop@grass-haus.de), Telefon 0451-1224230 oder Fax 0451-1224239.

Die Autoren lesen aus ihren eigenen Werken am 18. Februar um 19 Uhr in den Kammerspielen des Theaters Lübeck. Karten können über die Theaterkasse (0451-399600) reserviert werden.